Anfrage Nr. 0034/2006/FZ

Anfrage von: Herrn Stadtrat Pfisterer

Anfragedatum: 13.07.2006

Stichwort:

Veröffentlichungen in der Stadtblatt-Rubrik "Wichtiges in Kürze"

## Schriftliche Frage:

100.000 Bürgerinnen und Bürger unserer schönen Stadt treiben nicht, oder noch nicht, unter qualifizierter Anleitung regelmäßig Sport im Verein; täglich ziehen neue Familien nach Heidelberg und wissen vielleicht nicht, wohin sie sich wenden können. Es wäre doch sinnvoll, wenn ein öffentlicher Hinweis auf die vielfältigen Aktivitäten unserer Sportvereine im Stadtblatt erfolgen könnte.

Ich frage Sie daher folgendes:

- 1. Wie werden die Anzeigen bzw. Hinweise im Stadtblatt unter "Wichtiges in Kürze" gehandhabt und welche Anzeigen bzw. Hinweise werden dort veröffentlicht?
- 2. Was waren die Gründe, warum der Sportkreis Heidelberg vor einiger Zeit von der Stadtverwaltung auf Anfrage dahingehend informiert wurde, dass für die 115 gemeinnützigen Vereine im Stadtblatt der erforderliche Platz von 3 cm in einer Spalte nicht zur Verfügung steht?
- 3. Aufgrund welcher Rechtsgrundlage bzw. mit welcher Begründung sind aber in eben diesem Stadtblatt Anzeigen bzw. Hinweise mehrerer kommerzieller Sportanbieter zu finden?

Ich bitte Sie um hinreichende Antwort auf diese Frage.

## **Antwort:**

Zu 1. Unter "Wichtiges in Kürze" werden Nachrichten veröffentlicht, die der Stadtblatt-Redaktion von unterschiedlichen Veranstaltern zugesandt werden und für die Leser/innen – oder für Teile der Leserschaft – des Stadtblattes von Interesse sind, aber für eine ausführlichere Berichterstattung nicht berücksichtigt werden können. Dabei handelt es sich sowohl um Hinweise auf Veranstaltungen als auch um Kurzberichte über Ereignisse aller Art.

Häufig liegen der Redaktion mehr Meldungen vor als in dieser Rubrik veröffentlicht werden können. Der Umfang von "Wichtiges in Kürze" kann erheblich eingeschränkt sein, wenn viele Bekanntmachungen zu veröffentlichen sind. Dann ist eine Auswahl unter den vorliegenden Meldungen zu treffen in dieser Reihenfolge: 1) Informationen der Stadt und der von ihr unterstützten und geförderten sozialen und kulturellen Einrichtungen, 2) Informationen von anderen gemeinnützigen Einrichtungen und eingetragenen Vereinen, 3) Informationen sonstiger Einrichtungen, Gruppen und privater Veranstalter.

Zu 2. Eine solche Aussage hat die Stadtblatt-Redaktion im Hinblick auf eine Veröffentlichung unter "Wichtiges in Kürze" gegenüber dem Sportkreis nicht gemacht.

Der Sportkreis war mit der Bitte an die Redaktion herangetreten, Anschrift und Telefonnummer des Sportkreises in den so genannten Info-Kasten ("Info/Service") auf der jeweils vorletzten Seite des Stadtblattes aufzunehmen. Diese Bitte wurde aus folgenden Gründen abgelehnt:

- Die Rubrik "Info/Service" enthält ausnahmslos Hinweise auf städtische Einrichtungen (Gelbe Tonnen, Recyclinghöfe, Biotonnen, Sperrgutbörse, Saubere Stadt, Fundbüro, Städtepartnerschaften, Bürgerämter, Schwimmbäder, Europa-Büro, Beschwerdemanagement, Bürgerbeauftragter).
- 2. Eine Erweiterung dieser Rubrik ist nicht möglich, weil dadurch der ohnehin sehr knappe Platz für aktuelle Terminankündigungen weiter eingeschränkt würde.

Die Veröffentlichung einer Standard-Meldung über den Sportkreis unter "Wichtiges in Kürze" oder auf einer anderen Seite des Stadtblatts ist in gewissen zeitlichen Abständen selbstverständlich möglich. Im Stadtblatt Nr. 28 vom 12. Juli 2006 war eine solche Meldung auf Seite 9 platziert. Sie kann bei Bedarf erneut veröffentlicht werden.

Im Jahr 2006 sind bisher im STADTBLATT insgesamt 48 Sportberichte beziehungsweise -meldungen erschienen; davon

- 12 von der Stadt (Dribbelfix, Sportlerehrung, Aquajogging, Turnzentrum)
- 14 von verschiedenen Sportvereinen
- 8 von anderen öffentlichen Einrichtungen (vhs., Universität, Kulturfenster)
- 1 Hinweis auf ein Fußballturnier im Rahmen der Afrikatage
- 9 Meldungen von privaten Anbietern (in der Regel Hinweise auf therapeutische Angebote wie "Sport nach Schlaganfall", Einführung in "entspanntes Laufen" oder "Nordic Walking").
- 4 Berichte plus Sonderseiten, die das Landesturnfest betrafen.
- Zu 3. Die Stadtblatt-Redaktion hat bislang Hinweise auf therapeutische Angebote wie "Sport nach Schlaganfall" oder ein spezielles Lauftraining eher mit sportwissenschaftlichen oder gesundheitswissenschaftlichen Veranstaltern in Verbindung gebracht als mit "kommerziellen Sportanbietern".